



NEWSLETTER N° 39 SEPTEMBRE 2023

Chers adhérents parrains, marraines, amis, soutiens

Un mois très dense vient de s'écouler à Natacha School où informatique et sports nautiques ont su rimer parfaitement en ce mois de septembre et où la rénovation se poursuit en particulier en vue des 20 ans.



Khun Nakorn SILPA-ARCHA est ancien Secrétaire d'Etat auprès du Ministre du Travail et aujourd'hui P-DG d'un Institut à Bangkok le Thai Professional Qualification Institute qu'il a créé. <https://tpqi.go.thai>. Depuis plusieurs années Khun Nakhorn est un ami et un soutien sur place de NAT Association rencontré grâce à notre autre soutien et ami sur place K. Nat Yontararak et sa famille. Khun Nakorn nous avait fait vivre une véritable journée de fête en juin 2022 comme je l'avais relaté dans la Newsletter n°22. Cette fois-ci, toujours les bras chargés de cadeaux divers il est arrivé avec 10 ordinateurs portables destinés aux enfants.



Khun Nakorn était accompagné pour cette matinée de 3 de ses informaticiens qui ont vérifié l'installation et mis les enfants devant les écrans pour un cours magistral d'informatique, à la grande joie des enfants. Notre directeur avait choisi la classe de P6, c'est-à-dire celle qui entrera en 6^e en 2024.



Visite d'une classe



C'est super le surf



Et la créativité aussi

Il nous paraît primordial que les élèves non seulement découvrent le surf sur internet mais surtout les possibilités immenses qui s'ouvrent à cette génération informatisée. Avec ou sans l'IA, (pour ma part je préfère sans....) ils auront besoin de savoir utiliser toutes les ressources qu'offre l'informatique d'aujourd'hui pour leur futur. Khun Nakorn est en parallèle l'instigateur d'une demande faite auprès du Ministère de l'Education thaïlandais afin que nous recevions une subvention pour refaire définitivement les toits de Natacha School. Je reviendrai sur cette opportunité qui s'offre à nous dans la Newsletter d'octobre quand j'aurai tous les éléments mais je suis naturellement très touchée.

Et puisque nous parlons de surf, je vous invite à plonger avec nos élèves dans une eau limpide, chaude et accueillante : suivez les enfants en camp d'apprentissage de la natation dans la piscine du Passe-Temps. 10 jours d'exception pour tous les enfants de l'école primaire.



J'ai déjà eu l'occasion de citer le Passe-Temps et ses deux propriétaires, Olivier Guichet et Kiet Tran Van Mang. Du 20 au 28 septembre jamais le Passe-Temps n'a aussi bien porté son nom. Imaginez-vous que tous les enfants de Natacha School ont défilé, à raison de 15/17 par jour avec un programme autour de l'eau et de l'environnement. Khun Ping la jeune manager du Passe-temps s'étant pendant ces journées transformée en excellent professeur d'écologie. Kiet, Olivier et moi-même en maîtres-nageurs plongeurs ! Et quel succès. Chaque enfant étant reparti avec son passeport de natation et activités écologiques, chacun avec un sticker différent et tous très heureux d'avoir vaincu la peur de l'eau inhérente à beaucoup d'entre eux. Important également, ils ont découvert l'intérêt de parler au moins l'anglais parfaitement pour pouvoir être en contact avec des étrangers et la nécessité absolue de faire attention à ne plus trop consommer de plastique. Olivier et Kiet avaient acheté spécialement pour l'occasion des gilets de sauvetage, des ceintures avec bouchons, planches, luettes, la vraie panoplie du futur champion de natation ! Ou peut-être des vocations de professeur de natation seront-elles nées suite à ce moment que nous essayerons de renouveler. MERCI en tous les cas à tous.



Khun Ping avait réalisé un tableau avec le nombre d'années où le verre et le plastique, entre autres, nous survivront et même si le temps est toujours compliqué à saisir quand on a 8 ou 10 ans, la plupart ont compris et surtout constaté après les pluies de mousson que les détritiques qu'ils soient de verre, de polystyrène ou autres bouteilles en plastique étaient dangereux. Ils sont repartis avec une idée plus précise que causent ces détritiques sur des lieux paradisiaques et que le poisson qu'ils mangent en est rempli. Vraiment ce fut une expérience extraordinaire pour laquelle je remercie tout le staff qui a participé, avec beaucoup de bienveillance à rendre ces 10 jours de stage inoubliables. Et comme en Thaïlande la nourriture est importante, Olivier et Kiet avaient demandé à la cuisinière de l'hôtel de faire faire un dessert aux enfants. Ainsi chacun est reparti, chaque jour, en se régalant de sa propre œuvre ! Que de talents, de générosité et de gentillesse réunis au Passe-Temps. www.lepasse-tempskrabi.com. Une lettre collective est en création dont je vous ferai part en octobre.



Non personne n'a bu la tasse !



On va apprendre à mettre la tête sous l'eau



Voici un lien qui vous permet d'accéder à une petite vidéo réalisée par Kiet en souvenir de ces dix jours exceptionnels.

<https://we.tl/t-wPgARbZ8m2>

(Attention vous n'avez qu'une semaine pour télécharger sinon je me ferai un plaisir de vous le renvoyer)



Nous étions une cinquantaine d'invités à venir dire au revoir à son Excellence Monsieur Mathou et son épouse Cécile. Après la Thaïlande la carrière de notre ambassadeur continue en Inde. Nous vous tiendrons informés dès que notre nouvel ambassadeur Monsieur Jean-Claude Poinboeuf nous aura rencontrés. Notre Consul Christophe Hemmings étant aussi parti, lui vers l'Afrique, cette soirée d'aurevoir nous a permis de nous présenter à sa successeure, Carole Josse. Nous aurons l'occasion de la revoir prochainement.



Février 2022 Mr et Mme Mathou à Natacha School



A ma gauche : Christophe Hemmings



L'aventure avec la BCIS continue et se poursuivra en 2024. Aymeric Nocella le directeur du programme français de l'école et Raffi Ichkanian responsable des projets et événements à BCIS m'ont contactée afin de m'informer qu'une vente de livres et de vêtements organisée par l'école en ce début d'année scolaire (calendrier français) serait offerte à NAT Association. J'ai donc eu le plaisir de retourner un après-midi à Phuket pour assister à cet événement chaleureux et sympathique. Cela nous a également permis de mettre au point deux projets, le premier dans le cadre d'Educ'Art avec la réalisation d'ateliers qui auront lieu en novembre et le voyage des enfants de la BCIS en juin prochain, 2 jours à Natacha School. Nous souhaitons établir un calendrier afin que cet échange se perpétue sous forme d'une année dans un sens, une année dans l'autre.



NAT Association a été conviée comme membre d'honneur à la création d'une association en Isan, belle région considérée comme le grenier de la Thaïlande ; en fonction de la saison il n'est pas rare de voir le riz sécher sur le sol devant les maisons. « Terres de d'Isan et de France », dont le président Marc Laval est membre local de NAT Association, a pour objectifs des actions culturelles entre nos deux pays et nous envisageons des projets ensemble.





Avec Educ'Art, label dont NAT Association est à l'origine et partenaire à 50% avec « Français du Monde », nous avons eu, dans un lieu extraordinaire de Bangkok, River City, l'événement attendu et reporté plusieurs fois à Bangkok. Grâce au soutien de l'Ambassade de Suisse et en particulier de Céline Badertscher et Arnaud Eda Gerar stagiaire de l'Ambassade, le pianiste suisse Mauro Monti et ses musiciens nous ont permis avec un public nombreux et conquis de vivre un moment exceptionnel de créativité artistique. Le concept original est une promenade effectuée par le public devant diverses galeries d'art, chaque galeriste ayant choisi un tableau qui va servir de matériel d'improvisation. Ainsi avons-nous vécu des impros avec une contrebasse, un saxo ou autre trompette. Le final réunissant tous les artistes en un concert réjouissant. Spectacle original qui nous a donné des idées pour d'autres événements dans ce très beau lieu dont la directrice Linda Chang a su générer un accueil convivial et une grande aide à la réalisation.



De gauche à droite au premier rang :

Matheo, stagiaire de FdM, Jean-Michel Ferry secrétaire de FdM, Céline Badertscher, Mauro Monti, Kai Banchong, Conseillère consulaire, présidente de la branche Thaïe de FdM, Jean Sevestre membre de NAT Association et parrain. Vice-président FdM. 2^e rang : Eric Brand Directeur de l'Arnoma hotel membre de Nat Association, Kader Taibaoui membre de NAT Association et parrain, Silvano Stabile, Marc Laval, membre de NAT Association, Dominique Bienfait Président de FdM



**Vous le savez nous avons besoin de votre soutien pour
continuer à**

Naître Aider Transmettre

N'oubliez pas d'envoyer votre réadhésion

FRANCE

29 rue Paul Fort

75014 Paris

00 33 (0)1 42 62 98 26 - 00 33 (0)6 83 23 56 74

www.nat-asso.org (en restructuration)

THAÏLANDE

Bankuankojan School

144 M7 Nuaklong Krabi 81130

+ 66 8 48 46 71 44 (LINE) - + 33 7 53 83 55 39 (WhatsApp)

moanakanani@hotmail.fr - elisabeth_zana@yahoo.com